

Servicio pluviométrico.

El señor don Antero Urioste encargado del servicio pluviométrico de la «sociedad meteorológica uruguaya» ha publicado un folleto sobre esta materia en el que después de ciertas generalidades se hacen notar la importancia de las observaciones pluviométricas, los orígenes, instalación y funcionamiento de dicho servicio, y las observaciones efectuadas

Agradecemos el envío de esa publicación, llamada, sin duda, á prestar importantes servicios á la ciencia, en la República Oriental del Uruguay.

El vocabulario castellano

Basado sobre el sistema de Mr. J. Carré, el licenciado Gómez de Arca, ha publicado por la casa Armand Colin y C^a, un vocabulario castellano.

Este libro es un estudio metódico y progresivo de las palabras del lenguaje usual.

Hemos quedado agradablemente sorprendidos por la novedad y sencillez de este método, que tanto éxito parece haber alcanzado en Francia.

Las palabras son consideradas bajo tres puntos de vista:

1° En cuanto á su ortografía.

2° En cuanto á sus diversos sentidos.

3° En cuanto á la manera como se unen para formar frases.

Muchos son los libros y tratados gramaticales, pero hasta ahora conocemos pocos que haga ejercitar al niño en el manejo y conocimiento de los elementos del lenguaje; y que tengan por principal objeto el estudio del vocabulario usual.

Este libro procura llenar este vacío, que desde tanto tiempo se notaba.

INTERIOR.

BUENOS AIRES

Los sueldos de los maestros

La Plata, 9 de octubre de 1896.—Señor presidente del consejo escolar de . . .—El Poder Ejecutivo ha promulgado el 7 del corriente mes una ley relativa á la del 2 de Octubre de 1894, cuyo artículo 2° dice así:

«Ampliase el artículo 5° en la forma siguiente: La dirección general de escuelas liquidará los sueldos á los maestros, subpreceptores y ayudantes diplomados, devengados durante todo el año de 1894, con arreglo al artículo 1° de Marzo de 1893.»

A fin de cumplir esta disposición, suplico á V. se sirva remitirme, tan pronto como le sea posible, la planilla de las diferencias de sueldo que tenga que abonar el consejo que V. preside.

Se comprenderán en las planillas todos los individuos del personal docente que en 1894 estuvieron empleados en las escuelas de ese distrito, aunque ahora estén empleados en otra parte; y no se comprenderán las personas que entonces sirvieron en otro distrito, aunque ahora estén en ese.

Como todo el personal ha cobrado la diferencia de sueldo á que tuvo derecho desde el 2 de octubre hasta el 31 de diciembre de 1894, y una parte de él ha cobrado también la diferencia correspondiente á los primeros meses de aquel año, no se incluirán en la planilla otras diferencias que las que no se hayan pagado.

Saludo á V. con la mayor consideración.—F. A. BERRA.—*Alejandro Bergalli.*

CORRIENTES

NOTICIAS DIVERSAS

Tuvimos el gusto de ver en esta capital al director general de escuelas de la provincia de Corrientes, doctor don J. Alfredo Ferreyra, quien vino en prosecución de sus trabajos para impulsar el progreso de educación en aquella parte de la república. Uno de los asuntos que le traía era la gestión de la subvención nacional para la construcción de tres casas de escuelas en Curuzu-Cuatia, Paso de los Libres y 6 de Julio, cuyas obras se llevarán á cabo en el año entrante. El doctor Ferreyra consiguió naturalmente lo que solicitaba, si no en su totalidad cuando menos para dos de los edificios de escuelas cuyo importe total será de cerca de \$ 100.000,00

Hemos recibido de la provincia los números de setiembre y octubre de la «Escuela Positiva» en los cuales hallamos muchos materiales de interés sobre filosofía pedagógica, paleontología, las escuelas populares, las asociaciones pedagógicas con fines de educación, catálogos para bibliotecas populares y escolares, construcciones escolares en las provincias, geografía de la misma, conferencias y el movimiento de la chacra escolar y escuela industrial.

Subvención nacional

El consejo superior de educación de la provincia de Corrientes, ha acusado recibo al consejo nacional de educación, en fecha 24 de setiembre, de la suma de \$ 31780,70 importe de la subvención del primer cuatrimestre, y con fecha 23 de Octubre de la de \$ 24.444,44 importe de la segunda cuota de la subvención destinada á la construcción de un edificio escolar en la capital de esa provincia.

CÓRDOBA

Estadística escolar

Han funcionado 290 escuelas, de las que son provinciales 191, municipales 31, nacionales 5 particulares 63; en todas éstas se han matriculado 22210 alumnos, de los que corresponden á las provinciales 12,439, municipales 3,181, nacionales 999, particulares 3,591. La cifra total de la asistencias es de 71,923, que se distribuye en proporción entre las cuatro categorías anteriores. Atienden toda esta enseñanza 668 maestros: provinciales 393, municipales 74, nacionales 37, y particulares 24.

Cursos nocturnos de trabajo manual

El consejo de educación de la provincia ha establecido un curso nocturno y libre de trabajo manual que comprende:

1° Ejercicio de todos los modelos que compo-